

# Tienen Incomunicado al Corresponsal del Canal 13 de México en Colombia

Por PEDRO PABLO CAMARGO, *2624*  
corresponsal de EXCELSIOR

BOGOTÁ, 25 de febrero.—Mientras el periodista uruguayo Fernando Britos Volpe, corresponsal del canal 13 de la televisión mexicana, continuaba incomunicado en las caballerizas de un cuartel, los movimientos políticos de izquierda denunciaron allanamientos del Ejército, detención de sus dirigentes y una "sistemática campaña de intimidación".

Sara de Britos Volpe, la esposa del corresponsal de la televisión oficial mexicana, dijo a EXCELSIOR que los militares rechazaron un maletín que ella le llevó a su marido con ropa, jabón, pasta, dentífrica y comida. Tampoco se le permite que designe un abogado a fin de que lo defienda y se desconocen las acusaciones y motivos de la detención.

En la oficina del Presidente Turbay Ayala dicen que "está fuera de la ciudad y no se le puede hablar cuando sale de su oficina".

Una de las principales organizaciones políticas de Su esposa Clemencia Morales de Carvajalino dijo: "No es posible que en Colombia se maltraten así los hogares. Mi esposo y yo trabajamos para educar a nuestros hijos. Pido justicia. Que Dios castigue a los mentirosos".

Y los abogados Alfonso Castro, Miguel A. Cano, Arturo Fuquene, Humberto Vergara, Jorge E. Cipagauta, Pablo Cárdenas y Diego López protestaron contra el gobierno por la falta de garantías del ejército para la defensa de sus clientes, reos políticos implicados en las investigaciones del M-19. El instructor militar Alberto Torres se negó a concurrir a una práctica judicial de inspección del túnel de 80 metros que sirvió para que el M-19 sustrajera las 5,000 armas de los arsenales del ejército.

## GOLPE A LAS FARC *2624*

BUCARAMANGA, Colombia, 25 de febrero (EFE)

El ejército colombiano desbarató una de las mayores células de las Fuerzas Armadas Revolucionarias Colombianas (FARC) que operaba en la provincia de Santander, en el oriente del país.

Agentes de seguridad militar allanaron la finca La Arenosa, a unos 75 kilómetros de Bucaramanga, donde un grupo de guerrilleros montó un centro de adiestramiento para campesinos y labriegos en acciones subversivas, especialmente, en secuestros.

En la acción, según los informes militares, fueron detenidos varios guerrilleros pertenecientes a la organización guerrillera que manda, en el oriente del país, Ricardo Franco, al que se le conoce como el "teniente Franco", autor de asesinatos y secuestros.

En el predio rural se incautó material de guerra, prendas de uso privativo de las fuerzas armadas, propaganda subversiva, planos y documentos sobre residencias y comercios de importantes hombres de negocio.

Izquierda, el Movimiento Obrero Independiente y Revolucionario (MOIR), denuncia hoy que el gobierno y el ejército están persiguiendo a sus dirigentes en todo el país.

Mauricio Jaramillo, uno de los principales líderes del MOIR en Boyacá, fue detenido cuando efectuaba una reunión política con campesinos en la población de Lengupa.

El Partido Socialista Revolucionario (PSR), al que pertenece la ex candidata presidencial Socorro Ramírez, informó que sus oficinas fueron allanadas por el ejército y detenido su dirigente el economista César Torres.

En un comunicado suscrito por Ricardo Sánchez, el PSR "convoca a los sindicatos, a los partidos obreros y democráticos, a la prensa y a todas las personas parti-

EXCELSIOR

26 - FEBRERO

1979

darias del derecho de organización política, a denunciar este nuevo atentado del gobierno y del ejército contra las libertades democráticas".

La Juventud Universitaria Obrera Comunista (JUCO) se quejó también porque el ejército allanó sus oficinas y detuvo a su dirigente Guillermo Ortiz.

Rodolfo Galindo, Carlos Alberto Trujillo y Alvaro Niño, dirigentes del Partido Socialista de los Trabajadores (PST) fueron detenidos después de un allanamiento a la sede del semanario El Socialista.

Una comisión de la Federación Nacional de Trabajadores al Servicio del Estado (Fenaltrase) se entrevistó con la procuradora en funciones, Sara Montes de Echeverri, para denunciar la detención de varios de sus dirigentes, entre ellos Margoth Pizarro, León Gómez, Dora Duplat Sanjuán, Alfonso Parada, Miguel Caro Díaz y Jorge Díaz Russi, quienes han sido torturados por los investigadores de las actividades del M-19.

## VIOLACION DE LOS DERECHOS HUMANOS

Fenaltrase, en un comunicado de su directiva integrada por Víctor M. Quinche, Argelino Garzón y Carlos J. Ramos, declara que el gobierno colombiano "está violando los derechos humanos y libertades democráticas y sindicales de los trabajadores y poniendo en peligro la integridad física y la vida de muchos sindicalistas".

Agrega Fenaltrase, que agrupa a las organizaciones sindicales de burócratas en Colombia, que "todas las noches se practican allanamientos por el ejército, se letiene a centenares de trabajadores, campesinos, amas de casa, estudiantes, empleados, sacerdotes y hasta niños, quienes son encarcelados y torturados".

Por otra parte, la división de extranjería del Departamento Administrativo de Seguridad (DAS) admitió que existe ahora un éxodo de extranjeros, pero principalmente de latinoamericanos, al exterior, ante la ola represiva del ejército, especialmente contra argentinos, chilenos y uruguayos, quienes han tenido que huir precipitadamente hacia otras ciudades del extranjero ante el temor de ser detenidos y torturados.

Los abogados del editor Alirio Carvajalino, codueño de Ediciones el Faro, acusaron al instructor militar Alberto Torres y al coronel Carlos Chacón de falsificar las pruebas contra su cliente al haber puesto en su tipografía en el segundo cateo, "propaganda del M-19".